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会議録 

会議の名称 平成22年度第2回西東京市消防委員会 

開催日時 平成22年8月3日（火曜日） 15時30分から16時45分まで 

開催場所 西東京市防災センター 災害対策本部室 

出席者 
中野委員長、蓮見職務代理、柏木委員、櫻井委員、原田委員、村田委員、長

谷川委員、河村危機管理室長、保谷危機管理特命主幹、長谷川主査 

議題 
1 平成22年度西東京市総合防災訓練について 

2 西東京市災害時支援協力員登録要綱（案）について 

会議資料の名

称 

資料1 平成22年度西東京市総合防災訓練 

資料2 西東京市災害時支援協力員登録要綱（案） 

資料3 西東京市災害時支援協力員登録要綱について 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会 議 内 容  

○中野委員長： 

挨拶 

 

○中野委員長： 

議題1平成22年度西東京市総合防災訓練について 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

平成22年度西東京市総合防災訓練について、資料に基づいて説明する。 

 

○中野委員長： 

消防委員については、何時に集まれば良いか。 

 

○事務局： 

会場で開始されるのが10時頃であるので、その頃にお越しいただければ宜しいかと思い

ます。 

 

○蓮見委員： 

小平と東久留米の消防署が今回から参加するのですか。 

 

○柏木委員： 

 小平消防署については、はしご車が会場で救助訓練に参加します。  

西東京消防署のはしご車については、いこいの公園にて搭乗訓練を行います。 

東久留米消防署については、救助隊が配置され会場で救助訓練に参加します。 
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○中野委員長： 

 他に質疑等がありますか。 

無いようですが、当日参加をお願いします。 

 

 議題2西東京市災害時支援協力員登録要綱（案）について 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

 西東京市災害時支援協力員登録要綱（案）については、前回の消防委員会でお諮りした

ものを修正したものであります。 

また、前回の委員会で消防団の意見を聞いた方が良いとの意見がありましたので、消防

団幹部会議において、意見集約したものが資料3であります。 

 

○中野委員長： 

 このことについて、質疑等がありますか。 

 

○河村室長： 

 名称の省略ですが「災害時」の「時」を省略したもので宜しいか。 

 

○事務局： 

 要綱を作成するうえでは、なるべく解りやすく作成することになっています。本件は、

災害時に活動していただく意味合いで災害時としています。 

登録された方の呼称として、「災害時支援協力員」より「災害支援協力員」が良いので

はないか。また、貸与品のベストを作成した時の背中に入れる名称を「災害支援協力員」

を考えている。 

 

○柏木委員： 

 東京消防庁の場合は、災害時支援ボランティアという呼び名である。 

他に災害救援ボランティアという組織もある。「時」については、特段こだわることは

ないように思います。 

 

○原田委員： 

 要綱を作成する上で、調べていただければ良いのではないか。 

 

○櫻井委員： 

 ベストに名前が入るのか。 

入れる場合は、「災害時支援協力員」か「災害支援協力員」なのか。 

 

○事務局： 

 ベストには、他に良いネーミングがなければ「災害支援協力員」を考えている。 

 

○村田委員： 

 第5の「災害支援協力員登録申込書」を「西東京市災害時支援協力員登録申込書」として

表題に合わせたほうが良いのではないか。 

 

○中野委員長： 
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 村田委員からありましたことについて、意見ありますか。 

 

○各委員： 

 異議なし 

 

○中野委員長： 

 異議なしとのことですので、事務局は修正してください。 

 

○事務局： 

 修正します。 

 

○村田委員： 

 消防署の災害時支援ボランティアの参集については、震度6弱との規定との事ですが、市

の災害協力員は、市長の要請に基づいて参集するのか、または、防災無線がなったら参集

するのか明確にする必要があるのでなないか。 

 

○中野委員長： 

 市長の判断に基づいて参集する方が良いと思う。 

市長に対し登録申込をするので、市長からの要請に基づいて参集すれば良いのではない

か。 

 

○蓮見委員： 

 震度を決めてしまうと、OBが情報を基に分団へ参集した場合、分団が集まっていない場

合も想定され、指揮命令系統に不具合が生じることになりかねない。 

よって委員長の意見と同様に市長からの要請に基づいて参集すれば良い。 

 

○長谷川委員： 

 委員長の意見の参集方法はどの様にするか。 

 

○河村室長： 

 要綱（案）について取扱を決めていただいてから、詳細についての議論をお願したい。 

 

○村田委員： 

 第4について、「大規模災害が発生した場合は、所属分団詰所に参集……」となっている

が、大規模災害の定義や命令系統を明確にした方が良いのではないか。 

 

○河村室長： 

 所属分団の前に「市長の要請に基づき」の文言を追加することでいかがでしょうか。 

 

○中野委員長： 

 このような文言で良いと思いますが、市長の命令で参集するような文章で条文を検討し

てください。 

 

○ 河村室長： 

 文言および「時」については、法規担当と協議させていただきます。 
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○中野委員長： 

 文言修正および「時」については、事務局一任で宜しいでしょうか。 

 

○各員： 

 異議なし 

 

○中野委員長： 

 法規担当と図り要綱を策定してください。 

 

○河村室長： 

 桜花会との連携については、いかがするか。 

 

○櫻井委員： 

 強制の登録要請はできないが、協力要請でお願いしていきたい。 

 

○中野委員長： 

 全員が登録されるように、桜花会会長の櫻井委員へ協力のお願いをする。 

 

○蓮見委員： 

 市から趣旨等を盛り込んだ文などを作成してもらえないか。 

 

○河村室長： 

 市から会長あてに依頼文を作成する。 

 

○中野委員長： 

 募集方法について、意見がありますか。 

 

○河村室長： 

 各分団長に対しOBの名簿を提供して、呼び掛けていただくことで宜しいか。 

 

○中野委員長： 

 この方法が一番わかりやすいと思う。 

 

○長谷川委員： 

 募集の予定は何時からか。 

 

○事務局： 

 これから要綱の審査に入るので、審査が終了後になる。また、今年度所用の予算が措置

されているので、今年度中に募集していく。 

 

○中野委員長： 

 貸与品について、ベスト・ヘルメット・網上靴・防寒着とあるがいかがか。 

 

○村田委員： 

 網上靴より長靴の方が良いと思う。 
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○蓮見委員： 

 防寒着については、今後検討していけば良いのではないか。 

 

○村田委員： 

 防寒着よりもケブラー手袋が良いのではないか。 

 

○中野委員長： 

 貸与品については、いろいろあると思うが事務局の一任で宜しいか。 

 

○各員： 

 異議なし 

 

○事務局： 

 必要品として、ベスト・ヘルメット・長靴を購入する。 

 

○中野委員長： 

 その他の物については、事務局へ一任する。 

 

○村田委員： 

 来年度の予算は、取れるのか。 

 

○事務局： 

 来年度が消防団の任期換えの年であるので、退団予定者分を計上する予定である。 

 

○村田委員： 

 支給品を取りまとめて入れる袋を支給できないか。 

 

○蓮見委員： 

 とても良い案と思う。 

 

○原田委員： 

 やめた場合は、返却してもらうのか。 

 

○事務局： 

 貸与品であるので、返却していただく。 

 

○中野委員長： 

 任期については、いかがか。 

 

○原田委員： 

 任期については、必要ないと思う。 

 

○柏木委員： 

 消防庁の災害時支援ボランティアについては、任期はありません。 

 

○村田委員： 
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 要綱の第2に記載されている要件に、合致していれば良いのではないか。 

 

○原田委員： 

 名簿について、分団に情報提供をする場合、問題ないか。 

 

○事務局： 

 個人情報の関係に該当するので、検討する。 

 

○村田委員： 

 この件については、消防団幹部会議に諮ります。 

 

○中野委員長： 

 事務局より今回議論したことについての訂正案を説明してください。 

 

○事務局： 

 要綱で省略してある「災害時支援協力員」か「災害支援協力員」については、事務局で

検討させていただく。 

第4の活動内容における、大規模災害が発生した場合は、所属分団詰所に参集……」の所

属の前に「市長の要請に基づき」の内容を入れます。 

第5登録において、災害支援協力員の省略名称を使用しているので、西東京市災害時支援

協力員に修正する。 

これ以外の内容で、法規担当と協議させていただき、所定の手続き後、決定したら皆様

方に送付します。 

 

○中野委員長： 

 事務局から説明がありました内容で宜しいでしょうか。 

 

○各員： 

 異議なし 

 

○中野委員長： 

 異議なしとのことですので、事務局はこれで要綱を進めてください。 

他に何かありますか。 

無いようですので、これで第2回西東京市消防委員会を終了する。 

 

 


